

Recherche articles

OK

Inscription à la newsletter

OK

Le journal

- Dernière heure
- A la Une
- Eco-Politique
- Société
- Sports
- Culture
- Infos Vaud
- Chez vous
- Burki
- Avis mortuaires

Agora

- Forum
- Sondages
- Vie des communes
- 24 Achats
- 24 Pratique
- Coup de fourchette
- Immobilier
- Emplois
- Comparatifs
- 24Webcorner

Espace jeux

- Le Quiz 24
- Jouez Sports

Spécial abonnés

- Club 24
- Vos Privilèges
- Jouez et gagnez
- Services abonnés
- Abonnez-vous
- La boutique

- ▶ Qui sommes-nous ?
- ▶ Ecrivez-nous
- ▶ Courrier des lecteurs
- ▶ Abonnez-vous
- ▶ Edition électronique
- Archives
- edicom.ch
- Petites annonces
- Swissimo.ch
- Publicité

ASILE: SOUTIEN



DOSSIER24H1021 / (25/01/2005)



DR

Artistes et intellectuels montent aux barricades

Lausanne accueillait, hier, une soirée de soutien aux requérants déboutés et aux sans-papiers.

Le 24 janvier 1798, jour de l'indépendance vaudoise. Deux cents sept ans plus tard, des artistes et des intellectuels ont fait leur «révolution» hier soir, à l'Espace culturel des Terreaux, à Lausanne. En réaffirmant leur soutien aux «523» requérants d'asile déboutés et aux quelque deux cents sans-papiers menacés de renvoi. L'occasion de clamer haut et fort que «Non, la barque n'est pas pleine!», référence au discours des autorités helvétiques à l'égard des réfugiés à l'aube de la Seconde Guerre mondiale.

Entre les chansons engagées de Michel Bühler, les photographies de familles de requérants déboutés de Luc Chessex et les poèmes de Jacques Roman, on a parlé révolte, injustice, incompréhension. Sur scène, et devant une salle bondée, le «maître de cérémonie» Lova Golovtchiner n'a pas manqué de fustiger la politique du Conseil d'Etat, «cette sympathique bande de potes emmenée par son gourou Jean-Claude».

Trois «conversations»

Au fil de la soirée, les quelque quatre cents spectateurs ont également pu assister à trois «conversations», réunissant des intellectuels et des personnalités du monde politique. Parmi eux, le professeur et historien Jean-François Bergier a appelé le Conseil d'Etat au dialogue, «à passer de l'autre côté de l'écran» en allant voir ce qui se passe dans le pays d'origine des requérants d'asile. Plus tard, la conseillère nationale écologiste Anne-Catherine Menétrey a relevé le poids économique que représentent les populations clandestines pour la Suisse et dénoncé l'arbitraire des critères de renvoi de la circulaire Metzler. De son côté, l'ancienne syndiquée socialiste de Lausanne et professeure à l'UNIL, Yvette Jaggi, défendait «la cause des villes» en matière de politique d'intégration. «Un lieu d'espoir», précisant que c'est dans les centres urbains, là où la proportion d'étrangers est la plus importante, que la tolérance à l'égard de ces derniers est la plus grande. Quant au conseiller national radical Yves Christen, il avait décidé de faire l'impasse sur le traditionnel repas de son parti organisé à l'occasion de l'indépendance vaudoise, parce que «ce soir, je suis d'abord un homme avant d'être radical».

VIVIANE MENÉTREY



News

Dernière heure :
INTERNATIONAL

- ▶ Accident ferroviaire en Californie: dix morts
- ▶ Libération d'Auschwitz: prières avant l'arrivée des chefs d'Etat
- ▶ Porto Alegre: une marche pour «un autre monde possible»
- ▶ Le méthane de Titan ne provient pas d'organismes vivants, selon l'ESA
- ▶ A Davos, Chirac propose un impôt international de solidarité, Blair tance Washington

Forums

- ▶ Actualité
- ▶ Divers
- ▶ Lecteurs
- ▶ Messages du jour
- ▶ Message semaine
- ▶ Rechercher



Pour découvrir les articles dans leur totalité, les deux éditions électroniques complètes de 24 heures (édition vaudoise et édition lausannoise) ou retrouver facilement les six derniers numéros, consultez notre e-Kiosque (site payant).

24e-Kiosque